

第一は高麗を第二番に神山を金泉を待て行様とした訳です。と言ふ氣は吾々は堅い決心をした。昨夜の御話に諸君の苦痛もよく解れた。諸君も犠牲を拂て戴きたい。禍根が跡に残る様ではないか。種物でも同僚充分な治療せねばならぬ。いづかある通り……。

大体赴任の当時それを思はなかつたが事が次々からと思つて半分行た訳だ。此處で置くといかんか。又残る良い職工や、警察や町には相済まないが、当分起う様よせぬはあらん。吾々として決して好んでした訳ではなし、良い方法が諸君よりなから言て貰いたい。禍も後に残さばいい様にするか。肝要であるから夜前も諸君と話した様で自分達も一度考へた。そして諸君も考へて戴いて此處で用ひ諸君を招いたのだが何が諸君に良い方法があるなら一聞かして貰いたい。

串畑豊氏、私達も一晩熟考したが各案が思ひがたい。其れが今日も此事を協議して考へた様か同じ事だ。

箕子氏、昇給を飽く迄要求して来た者は少数で大多数は工場の今の立場を考へて同情するものである。然らば此際多勢を取るか少数を取るかと言ふ事は行り整理を断行しなくては

うらいたい事ある整理の悪かつた為り今後再び斯様な事を惹起する様ではないか。

一同

竹内氏、能率と云ふ事も勿論係員も悪かつたかも知れんが資格者より大い悪い處もある様だ。其悪い時代を普通の標準として買ひ昇給を行ふ事は理論上不當であると思ふ。其時既十分のものが八分位に降下して来たが、二分の降下を生んでは人二分の能率を騰せると普通の能率も立帰った。大に二割昇給する人は不合理、万々ある。

箕子氏、数学的に行かぬから、確然たる事は得られない。付れども結果も於てよければよい。二割でも三割でもと言ふ處で増進すればよいが。

串畑豊氏、二割位は働かします。

箕子氏、今迄は行はれなかつた。

串畑豊氏、今迄は普通です。會社は儲かつて居るせう。